

## Presentación

La comunidad científica de Instituto de Investigaciones Económicas y Empresariales de la Universidad Michoacana a través de su Centro de Estudios Empresariales presenta el tercer número de la Revista de Investigación en Ciencias de la Administración *Inceptum*. Con esta publicación se da continuidad al proyecto de divulgación de las Ciencias Administrativas que se inicia con la fundación del propio Instituto en 2001.

En este número se presentan siete artículos sobre diversos ámbitos de la Ciencia Administrativa. En primer término se ofrece un trabajo relativo a la calidad en las instituciones de educación superior en México. En dicho trabajo se plantea que la calidad debe constituirse como eje articulador del desarrollo de las Universidades del país. En segundo término, se presenta un artículo relativo a la ventaja comparativa existente entre México y España en el periodo 1994-2005. Se plantea que el comercio exterior con México se encuentra limitado al petróleo restringiéndose las posibilidades a una expansión comercial de otros productos.

Posteriormente, se presenta un interesante y novedoso trabajo sobre las posibilidades de financiamiento al desarrollo que ofrecen las comunidades transnacionales mexicanas en México. En cuarto término, se presenta un artículo sobre la gestión del conocimiento como generadora de ventajas competitivas en la industria electrónica del estado de Jalisco. El siguiente trabajo somete a la consideración del lector una perspectiva sobre los gobiernos municipales en México, en este artículo se plantea los principales retos y desafíos que tienen los gobiernos locales en México. Como penúltimo artículo se presenta un diagnóstico administrativo del Instituto Mexicano del Seguro Social frente a la práctica clínica, este trabajo resulta interesante dada la inexistencia de trabajos relacionados con cuestiones de calidad en la atención médica en México. Finalmente, como última exposición se presenta un estudio de la industria del mueble en México.

Debe destacarse el esfuerzo de difusión de la ciencia que realiza la revista *Inceptum*. Los artículos que se presentan son arbitrados por expertos en el área respectiva lo que garantiza la calidad de los mismos, asimismo, debe señalarse que esta revista se edita tanto de manera electrónica como impresa lo que contribuye a dar una mayor difusión a los contenidos de la misma. Finalmente, debe destacarse que la presente revista se encuentra en proceso de ingreso a las principales bases de datos científicas internacionales. Se desea agradecer el trabajo del Comité Editorial que permite materializar la revista *Inceptum*, proyecto académico fundamental y necesario en la consolidación de la ciencia en México.